

# LA ULTIMA HORA

Suscripción: Un mes 2'50 ptas.  
Extranjero semestre 24'  
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO  
PALMA DE MALLORCA

Administración: Plaza de Cort, 29  
Redacción y Talleres: Olmos, 2  
Teléfonos núms. 2820 y 1243

Sábado 13 de Febrero de 1937

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRE

Año XLIV. — Núm. 13.333

## Los nacionales están hoy a la vista de Almería

### En Madrid los mismos socialistas ansían la entrada del Ejército Salvador— En Málaga se va restableciendo la normalidad. — Se cogieron 1.200 prisioneros rusos y quedan envueltos sin salida 2.000 rojos.

### El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 12 de Febrero de 1937:

**Ejército del N.:** 5.º, 6.º, 8.º Divisiones y División de Avila: Sin novedad con ligeros tiroteos de fusil y cañón. Se han presentado 10 milicianos con armamento y muchos paisanos que se acogen a nuestro campo.

**División de Soria:** Nuestras fuerzas han atacado las posiciones enemigas del SE. de Renales, llegando a ocuparlas y causando muchas bajas vistas.

**División de Madrid:** Se ha comprobado que en el ataque en el día de ayer en la Ciudad Universitaria, se le ocasionaron muchísimas bajas, pues durante todo el día de hoy, se han visto camillas y ambulancias que recogían los muertos y heridos. Operación que nuestras tropas han permitido sin hacer fuego.

En el sector norte, aprovechando un descuido del enemigo, se le atacó cogiéndole diverso material entre él 4 cajas de granadas de mano, más de 2.000 cartuchos y algunos capotes mantas.

En el sector del Jarama nuestras fuerzas avanzaron la línea hasta alcanzar los objetivos señalados por el mando. El enemigo intentó reaccionar atacando apoyado por 27 carros de asalto. Cinco de estos cayeron en nuestro poder, que sumados

con los dos cogidos ayer y los cuatro inutilizados, suman 11. Las bajas experimentadas por el enemigo, son numerosísimas, y además de los 5 tanques antes citados, se le han cogido 3 piezas de 115 milímetros, 8 ametralladoras, municiones y material diverso. Entre los prisioneros hechos al enemigo figuran 4 franceses, muchachos de 18 años y algún otro que se hacía el muerto. Todos ellos se quejan de que han sido engañados por los agentes reclutados.

En el frente de Madrid, en estos últimos días, se llevan enterrados más de 1.800 muertos del enemigo.

**Ejército del Sur:** En el frente de Granada se ha ocupado hoy Vélez, Benaudaya y Rule, haciendo al enemigo 20 prisioneros con armamento. Además en esta operación se cogió el siguiente material: 4 coches ligeros, uno de ellos el del coronel Villalba, 2 camiones, un auto aljibe, 5 cajas de granadas, 5.000 metros de cable, material de transmisiones, dinamita, una cocina de campaña, un mortero y diverso material aún sin clasificar.

En los sectores de Alcalá, Tejar, Limones y Ronda siguen presentándose numerosas familias que habían abandonado sus hogares.

Salamanca 12 de Febrero de 1937  
—De orden de S. E.: El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

rata de cinco a seis kilómetros. La carretera del puente de Arganda a Colmenar de Oreja ha quedado en nuestro poder desde el kilómetro 23 al 28.

Se han recogido al enemigo numerosos cadáveres que solo en el vértice del foco Pajares sumaban ciento cuarenta. Les hemos tomado asimismo catorce prisioneros con armas, de ellos cinco franceses, muchachos que aun no han cumplido los 18 años. También hemos cogido al enemigo ocho ametralladoras, quince cañones de 11 con 4 y sobre setenta fusiles del último modelo ruso, armas que por lo visto abundan ahora en las manos de los marxistas.

La jornada de hoy ha sido, pues, más dura que la de ayer, pero no por ello menos ventajosa para nuestras armas por la progresión lograda y por el castigo al enemigo.—EL TRIBID ARRUBI.

### CONTESTACION DEL GENERALISIMO A LAS FELICITACIONES POR LA TOMA DE MALAGA

Su Excelencia el Jefe del Estado Generalísimo Franco recibió con motivo de la toma de Málaga numerosas felicitaciones vibrantes de entusiasmo y de adhesión a la causa de la España nacional. En la imposibilidad material de contestar a todas ellas, el General Franco en nombre de España liberada, desea lleguen a todos los espíritus su agradecimiento y envía una calorosa salutación a cuantas personas se hallan identificadas con nuestra causa que es la causa de la civilización y de la cristiandad.

### COMENTARIOS SOBRE LA AC-TUALIDAD POLITICA

Después de las jornadas heroicas y triunfales que nos dan ya la certidumbre de que la guerra está ganada, los que seguimos con el espíritu en tensión, apasionadamente, la acción militar en los frentes de combate, participamos compenetrados con los que reconquistamos el territorio nacional, participamos de sus angustias y fatigas y justo es que descansen unas horas junto a ellos nuestro espíritu. Nuestro pensamiento, nuestro afán y nuestra fe están en esta hora tregua restauradora de energías, con los generales, con los jefes y con los soldados.

Los hombres malos que dirigen la tragedia roja en el territorio moscovita de la península, han decretado aceleradamente la movilización general. Todos los hombres comprendidos entre los 18 y 45 años habrán de tomar el fusil y acudir sin mandos, ideales ni entusiasmo a dar su vida para el mantenimiento de un crimen y de una ficción política. Los hombres que no dudan en afirmar su legitimidad y en pregonar que la democracia española está en peligro, fracasaron al verse sus agencias en la Sociedad de Naciones. Después caída Málaga y victoriosas nuestras fuerzas del cerco de Madrid, quisieron suscitar la alarma mundial con los resortes de los viejos tópicos de las multitudes y hablan de la libertad, de la democracia y de los derechos del pueblo, a ver si con estos litigios obtienen la ayuda de otros pueblos.

que no llegará, que no puede llegar.

Dicen los rojos: Rendirse jamás, ceder el paso a los españoles de Franco, de ninguna manera, porque saben que Franco y sus ejércitos no perdonan a nadie, y obre todo se ceban en las mujeres y en los niños. Infamia sobre infamia. Saben todos los españoles del territorio reconquistado y los que aun sufren la demagogia moscovita lo que significa Franco y lo que significa el ejército español. Saben cual es la doctrina, la nobleza, el ansia, la idea filosófica y eterna del requeté, del tradicionalismo, y cuales son los postulados fundamentales de Falange Española de las J. O. N. S. Saben que el movimiento nacionalista que acaudita S. E. el Generalísimo Franco, es sin precedentes en la historia de las guerras del mundo, el señalar para una plaza fuerte, convertida en baluarte de Moscoviá, una zona neutral y de salvación para los que quieran acogerse a la salvaguarda de nuestra bandera victoriosa, todos los no combatientes, las mujeres, los ancianos y los niños.

Bajo la tutela de la carnicería consumadora del nuevo Estado español, estamos los hombres de Franco, dispuestos a sacar de las siniestras cárceles rojas a las mujeres y a sus hijos. Vosotros hacéis todo lo contrario, asesináis, tenemos nombres, lugares, fecha. Un solo caso que no podéis dementir.

En Ronda uno de vuestros sicarios apresó a un ciudadano por el solo delito de no pensar en marxista. Era un hombre teiz, industrial laborioso de alguna fortuna elaborada con su esfuerzo honrado, que tenía un hijo orgullo de los padres y esperanza de la familia, un niño de ocho años. Apresado el infeliz, le dieron el tormento en su mazmorra del hambre y de la sed. Cada veinticuatro horas de la puerta, una escudilla con agua y unas migas de pan negro. El primer día no lo quiero; el segundo día aguardó el alimento con ansias de muerte, el tercer día le faltó completamente. Al cuarto día se moría de hambre y un miliciano aparentemente bueno, le prometió que le traería de comer pero que no dijese nada a nadie. Le presentó carne bien aderezada, que fué devorada con ansia por el preso. Cuando el miliciano le volvió a visitar le dijo: ¿Habeis comido bien? Respondió el preso que sí que le había gustado mucho. El miliciano entonces con torvo perfil le dijo: Pues has comido un pedazo de carne de tu hijo. Habían sacrificado al inocente y un trozo de su carne la habían dado al padre para que la comiese. Infames! Asesinos!

De todas estas barbaries y asesinatos os salvará Franco, os salvará su ejército, os salvará España, porque España es buena, cristiana, humana e inmortal. Franco es la encarnación suprema de todas las virtudes.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! Arriba España.

¡UNA PATRIA: ESPAÑA UN CAUDILLO: FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!!

## Nuestro homenaje al crucero «Baleares»

El nuevo crucero de guerra de la armada nacional «Baleares», ostentará honrándolo sobre las aguas del mar el nombre glorioso de nuestra provincia.

Las dignísimas autoridades de la Isla de Mallorca ampararon y acogieron con vivo entusiasmo la idea de que fuera Palma la que regalara al buque la bandera de combate, enseña querida intensamente por todos y que vuelve a flamear aclamada y magnífica.

También nosotros ofrecemos una idea de homenaje al barco que lleva el nombre de nuestras islas. Y creemos que también las autoridades acogerán con gusto nuestro propósito.

En el crucero «Baleares» ha de haber, como en todos los buques de la armada, una biblioteca que ofrezca abierto campo a la propagación de cultura entre sus tripulantes. Mallorca puede y debe regalar a la nueva unidad de la Marina Nacional esa biblioteca que puede serle entregada el día mismo en que se haga la solemne de la bandera patria.

LA ULTIMA HORA inicia la constitución de la biblioteca, donando CINCUENTA obras de autores y materias diferentes. Y hace un llamamiento a la ciudad para que con sus donativos de libros acrezcan esa colección, como un verdadero homenaje espiritual a los marineros del crucero «Baleares».

En nuestra redacción recibiremos y catalogaremos las obras que nos sean entregadas con tal fin, cuyos nombres y los de sus donantes, haremos figurar en un álbum que acompañará a los libros, y LA ULTIMA HORA, en nombre de Mallorca, se honrará poniendo en manos del Comandante del crucero ese regalo de Palma, de la Isla entera, demostración palpable de cultura y de amor a los héroes del mar.

## HABLA ESPAÑA

Resumen de Noticias de Radio Castilla - Burgos recogidas por la E. A. 6 A.F.

### CRONICA DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL DE GUERRA, REMITIDA DESDE EL FRENTE DE MADRID

Navalcarnero 12 a las 19.—Una prueba de la desorientación y malandanza de los rojos, es esta jornada de hoy.

Después de pasar el Jarama se ha ido haciendo más considerable y más densa la resistencia marxista, acudiendo grandes contingentes, singularmente de la quinta brigada internacional, a oponerse a nuestro avance, cuando por suerte para nosotros ya ocupaban nuestras unidades posiciones ventajosas.

También se ha notado que así como ayer apenas si el enemigo hizo tal cual disparo de cañón, lo que nos hizo suponer que no disponían en este

frente de baterías, hoy ha hecho fuego artillero presente desde la mitad de la mañana. Por varias veces masas de carros de asalto rusos acudieron al combate, llegando a sumar en uno de los momentos 26 carros los que pusieron frente a nuestras tropas. Esta salida costó al enemigo perder cinco carros que están en nuestro poder y que con los seis de ayer hacen once perdidos por el enemigo.

Hubo también un combate aéreo por encima de Gozque, combate que duró largo rato y del que parece que dos aparatos abandonaron el sitio de la lucha seriamente tocados.

A pesar de esta resistencia enemiga nuestras tres columnas progresaron hacia sus objetivos ocupándose posiciones ventajosas al este del río y en terrenos que distan de Arganda y Mo-

# Alocución del general Queipo de Llano

RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches señores: Siento mucho que las obligaciones de mi cargo me hayan impedido acudir al micrófono con la puntualidad acostumbrada. No he querido dejar de hablar a pesar de lo tarde que es porque no quería marcharme de Málaga, desde donde transmito esta charla, para lanzar al espacio estas palabras por este micrófono, desde donde el speaker de la canalla marxista, ha lanzado tantos insultos, tantas infamias y mentiras, demostrando con ello su verdadero espíritu marxista. Hoy por raro designio de la Providencia, vengo a hablar en el mismo sitio desde el que tanto se nos ha insultado. Yo espero que en un plazo muy breve lo haré ante el micrófono de Maroto, si no pone antes los pies en polvorosa que no sé en donde estará esto, pero me figuro que será cerca de la frontera francesa. Después lo haré desde el micrófono de Almería, luego desde Cartagena, desde Valencia hasta que en plazo breve pueda utilizar la radio de mis amigos de la FAI de Barcelona, que no se han quedado atrás en esto de lanzar mentiras y embustes. Lo que siento es que pueda estropearse el micrófono, porque está tan acostumbrado a lanzar mentiras y falsedades que al ver que por una vez se dice ante él la verdad, pueda romperse.

La primera impresión que se saca a la llegada a Málaga es de un aspecto triste y se ve hasta que punto han llegado los desmanes de la canalla marxista. Se observa la verdadera miseria y desgracia de estas pobres gentes; esto es verdaderamente espantoso ver estas víctimas del comunismo que abandonan sus casas obligados por la ganalla marxista que huyen hacia otros lugares escondidos, pues la canalla marxista les había engañado de tal manera diciéndoles que nosotros dormíamos los pechos a las mujeres y asesinábamos a los niños, crímenes que no estamos acostumbrados a cometer. Es un cuadro verdaderamente espantoso ver a estas pobres mujeres famélicas, con todas las facciones de tísicas en último extremo. Llevaban algunas de ellas sus hijitos en brazos y también unos pequeños bultos con algunas ropas tan solo para poderse mudar una sola vez. Se encontraban también por las carreteras, en cuyas orillas descansaban de las fatigas del camino cansadas de caminar kilómetros y kilómetros.

El cinismo de la radio roja de Málaga llegó al extremo de que cuando empezó nuestro avance y vieron aparecer en el horizonte, a la vista del puerto de Málaga, a nuestros barcos, dijeron que eran barcos ingleses o franceses dispuestos a impedir el avance de nuestras fuerzas y la toma de Manilva, pueblo que se encuentra cerca de Gibraltar. Intentaban hacer creer de esta manera que nos habían rechazado ya de Marbella y que ya nos encontrábamos más allá de Manilva posición que querían tomar para apoderarse de San Roque.

El aspecto de Málaga, al entrar en la población, me pareció verdaderamente desconsolador. Una cantidad de heridas enorme, presenta por todas partes. Manzanas enteras de casas aparecen quemadas con los techos y tejados hundidos, mostrando por las ventanas, la luz del cielo. ¡Cuánto ha sido el ensañamiento de esta canalla marxista! Las calles principales, con la calle de Laricos, están destruidas, quemados los comercios, quemadas todas las casas. Una cosa verdaderamente espantosa. Solo se ha salvado el hotel donde tenían instalados sus sindicatos y demás oficinas. La vida va recobrando su normalidad poco a poco; circulan los tranvías, funcionan los coches y la vida se va normalizando, aunque muy poco a poco. Es necesario que pase algún tiempo para que se llegue a recomponer todo lo que destruyó esta canalla. En el Ayuntamiento, todos los servicios, estaban completamente desorganizados; los rojos se lo llevaron todo, incluso

los automóviles, que recogían las basuras, y las bombas de incendios. Esto para ser modificado, necesitará una austeridad enorme en la administración y será necesario que se ayude a este Ayuntamiento para que pueda empezar a funcionar y esto se hará, pues lo he prometido solemnemente. Málaga podrá empezar a vivir su vida, pero no la de antes, sino la que le corresponderá en el sitio que ha de ocupar en la España nueva.

Todos los empleados que hayan servido a la canalla marxista después del 18 de febrero, serán despedidos, pues no pueden desentenderse de ello ante el pueblo.

Se me ha contado que cuando Villalba se dio cuenta de que proseguía nuestro avance, se paseaba desesperado tirándose de los cabellos; por cierto que le acompañaba siempre un estado mayor y una miliciana, no mal parecida por cierto, que usaba unos espléndidos saltos de rana de color rojo. Por cierto que cuando este señor estaba en Granada, al escribir una carta, la encabezaba con una cruz, como hacen las personas verdaderamente religiosas. Aquí, en Málaga, me cuentan que decía a los vecinos que si tenían cuadros o estampas religiosas, que los escondieran a fin de que no cayeran en manos de los marxistas. A este señor lo que le ha ocurrido es una verdadera tragedia, pues él creyó el movimiento completamente fracasado cuando se enteró de que la escuadra quedaba fiel al gobierno y por miedo, se marchó con los marxistas.

El gobernador civil de Málaga, se ve que era muy aficionado a las alhajas, pues es un registro efectuado en su domicilio se le ha encontrado una gran cantidad de estuches de alhajas; ¡ah! pero sin las alhajas pues a estas se las ha llevado con él. Esto era el gobernador civil de esta provincia, la primera autoridad. Era un verdadero ladrón, como todos.

Las radios marxistas hacen llamada en las que pretenden engañar al pueblo. La de Madrid pretendiendo que está hablando con la de Petrogrado dice que no pasarán y que resistirán hasta derramar la última gota de sangre. No parecen, estar muy afectados con la toma de Málaga; pero después se dirige a los milicianos, diciéndoles que confía que sabrán defender Madrid y que estos obreros combatientes vencerán; su triunfo será como los de Petrogrado.

En Almería se muestran contrariados por la gran invasión que ha habido de evadidos de Málaga no sabiendo donde alojarlos. Ha acudido una representación del gobierno de Valencia para ordenar lo necesario para su alojamiento.

La prensa de Berlín concede gran importancia a las operaciones realizadas por el Ejército del Sur señalando la importancia de su arrollador avance. También señala la importancia de las operaciones realizadas en el frente de Madrid señalando el paso del Jarama.

En Valencia el comité central del partido comunista ha publicado una nota en la que se dice que es necesario una organización implacable contra todos los traidores los cuales se hallan en los puestos de mando y alejar de los mismos también a los sospechosos e ineptos; hay que preparar a Valencia pues pudiera ser que ésta llegara a ser frente de combate y de allí organizar la contra-ofensiva que nos dará la victoria.

Que salgan de sus madrigueras y verán que pronto se termina y que pronto empezarán a correr. Los anarquistas y sindicalistas, no están dispuestos a seguir por más tiempo a los gobiernos de Barcelona y Valencia que los han llevado engañados. Esto se va poniendo bueno. Vamos a ver como arrastran al Canallero y al Companys y a ver si van a hacer el triángulo con mi amigo Azafia, que Dios confunda. Espero que muy pronto empezará a ensayarse

la desbandada y después de este ensayo emprenderán los marxistas, la huida definitiva.

Y ahora, las operaciones en el Jarama se ha establecido una cabeza de Puente atacándose duramente al enemigo. Este ha contratado, siendo rechazado por nuestras fuerzas causando un verdadero desastre, pues le han cogido 5 carros de combate, 3 cañones del 105 ingleses, proyectiles rusos, muchísimas granadas y muchos prisioneros, 4 de ellos franceses y algunos otros que se hacían el muerto creyendo que no se les iba a coger. Al abrir el camino entre Granada y Motril, se ha cogido Velez y la estación de Rules. Se ha cogido además, 4 coches ligeros, uno de ellos el del coronel Villalba, 2 camiones, 15 prisioneros con armamento y demás material. Se han cogido además varias cajas de herramientas de automóvil. La carretera está cortada en varios trozos y mañana será reparada. En Alcalá la Real hubo fuego de cañón.

## Lo que dice la prensa roja

"Las Noticias", sin darle excesiva importancia, de la nueva de que "Hitler ha abandonado Berlín, marchándose al campo a hacer vida de anacoreta". Nosotros tenemos otra noticia más sensacional, aunque menos verosímil: Largo Caballero ha abandonado Valencia y se ha dirigido al frente de Madrid a hacer vida de soldado.

"Renovación" afirma que se "ganará la guerra si todos saben mantener y consolidar el frente antifascista". Cuidado que es sencillo. Parece mentira que hasta ahora no se hubiesen dado cuenta. Mantener el frente... he aquí una receta mágica, muy parecida a aquella de ponerle el cascabel al gato.

"Diario del Comercio" tira de "Enciclopedia" y cita una frase de Colbert a Luis XIV: "Cuando Vuestra Majestad crea un cargo, la naturaleza crea un necio para que lo ocupe". —Sustitúyese a Luis XIV por la Generalidad y al necio por cualquiera de sus capostodes y el símil será exacto y de actualidad.

"La Palabra" desmiente que don Indalecio Prieto haya sido nombrado Embajador en Londres. Ya se van preparando: primero es la denegación oficial, después el "sacrificio" del aludido, quien termina por aceptar y cruzar la frontera... que es el sueño dorado de todos los directivos socialistas.

## Información de la madrugada

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

### En Málaga se cogen 1.200 rusos

Radio Cub Tenerife a la 1 de la madrugada.

Entre los prisioneros cogidos en la provincia de Málaga, figuran 1.200 rusos.

Han salido de Cádiz, varios buques con cargamento de ropas y víveres para Málaga.

Varios pescadores de la provincia de Almería, han huido de esta provincia presentándose a nuestras autoridades de Málaga, ofreciéndose a nuestras autoridades.

### 2.000 rojos acorralados.—Se normaliza la vida en Málaga

Málaga.—Los altos mandos nacionales manifiestan que hay más de 2.000 rojos que no han podido salir del distrito de Málaga e inevitablemente tendrán que ser cogidos por los nacionalistas. Aquellos se hallan en las apartadas montañas del N. de Antequera, en donde muy pronto tendrán que rendirse si no quieren morir de hambre y de frío.

La capital malagueña poco a poco va cambiando de aspecto. Una brigada de obreros, se dedica a arrancar todos los cartelones de propaganda roja sobre los cuales se han fijado pasquines que elogian al Generalísimo Franco, a la Falange Española y al Gobierno de Burgos. La animación en las calles es ya casi normal; hasta se ven en ellas a las típicas vendedoras de flores. La catedral presenta un aspecto desconsolador. En ella, los refugiados estaban hacinados como si se tratara de ganado. Aún sobre los altares, se ven ropas mal lavadas y en los rincones los enfermos arropados con mantas, que van siendo sacados de allí y socorridos. Una dama de la buena sociedad cuenta que estuvo prisionera y tratada bastante con los milicianos rojos, los cuales mataron a su hermana a culatazos porque se atrevió a orar.

### El Comité de no intervención

Londres.—El Comité de no intervención nombró una nueva subcomisión que se encargue de hacer efectivo el control de las costas y fronte-

ras de España. El Comité de neutralidad realmente, ha dejado de funcionar, pues ha dado todo el trabajo a los sub-comités que ha venido nombrando. Se ve claro que lo único que puede resolver la guerra de España es el lenguaje de las armas, que habla elocuentísimamente en favor de los nacionales.

### Satisfacción por la toma de Málaga

Ciudad del Vaticano.—S. S. el Papa ha sentido viva satisfacción por la toma de Málaga por las tropas nacionales creyéndose que con ello se acorta la duración de la guerra civil. El Vaticano como se sabe, tiene un representante oficioso en Burgos que no es oficial por temor a que la represalia contra los sacerdotes del territorio rojo se centuren.

### Bombardeo de Almería

Sevilla.—Los barcos de la escuadra nacionalista bombardearon la costa cercana a Almería. Aviones del GENERAL FRANCO volaron sobre dicha ciudad lanzando proclamas invitando a la ciudad a la rendición. Si de no rendirse será destruida. Se cree que el sábado los nacionalistas estarán a la vista de Almería.

### Es opinión unánime lo de la pronta caída de Madrid

Valladolid.—Una persona muy conocida que ha podido salir de Madrid ha muy pocos días, en el actual mes de febrero, nos acaba de dar nuevas interesantes noticias acerca del infame marxista en que ha sido convertida la villa del oso y del madroño. No se puede formar nadie una idea de cómo está aquello. Es algo trágico y al mismo tiempo grotesco.

En las trincheras del Paseo de Reyes los milicianos van con sombrero hongo y vestidos con cuanto han podido coger en los saqueos y razias, junto a eso, casos tristísimos. En el pasado mes de noviembre, bajo pretexto de ser trasladados a diversos penales fueron sacados de la Carcel Modelo 1.200 presos políticos, los cuales, al llegar a Torrejón, en plena noche fueron sacados de los autocars, y en una profunda zanja que allí había fueron asesinados y enterrados incluso algunos que solamente estaban heridos.

Las pruebas irrefutables de esta horrenda matanza, con documentación y fotografías las llevaba el Delegado de la Cruz Roja Internacional para presentarlas en París; y ello fue lo que hizo que los rojos se decidieran a matar el avión en que viajaba, sobre Guadalajara; pero el citado delegado únicamente resultó herido y pudo salvar todas las pruebas que llevaba, ya a estas horas habrán llegado ya a su destino.

Posteriormente fueron hechas de la Carcel Model dos nuevas sacas de presos, una de 240 y otra de 280, una de ellas iba el ilustre escritor don José Seca. Los que formaban parte de la primera fueron fusilados en Paraguelles y los que iban en la segunda corrieron la misma suerte en el puerto de Barajas.

Pedro Rico está escondido en la bajada de Méjico y con él se halla que fué jefe de Prensa del Presidente Alcalá Zamora, Sr. Herrero. Una lista de periodistas rojos se apoderó de la Asociación de la Prensa cuyo tesoro huyó con unas 6.000 pesetas que había en caja.

El famoso doctor Gómez Ulla está preso en un Hospital de sangre donde se le obliga a operar y prestar servicios bajo pena de inmediato fusilamiento. El número de personas que han sido fusiladas en la capital de España asciende a 50.000. De dichos fusilamientos, 35.000 constan oficialmente en los ficheros de la Dirección General de Seguridad.

Respecto a la carencia de víveres en Madrid sólo hay pan, lentejas y...

**BORN HOY**

La dorada voz que el mundo adoró en la pantalla de plata.



Musica de JEROME KERN compositor de "Roberto"

Un film "Radio"... naturalmente!

**LOS PAMPEROS DE TITO'S Y BELLVER**

En honor a su distinguida Clientela, alegrarán sus oídos.

¡¡ SIN DESCANSO !! Desde 5 tarde a 1 noche.

¡¡ RITMO !! ¡¡ ALEGRIA !!



